

## que valent vos trésors ?

# On change d'heure en vers et contre tout

Cette semaine, Pascal, fidèle lecteur, nous interroge sur une pendule en marbre et en bronze héritée de sa mère : Philippe Rouillac remet les pendules à l'heure.



Philippe Rouillac, notre commissaire-priseur. (Photo NR)

En ce week-end de changement d'heure, nous sommes interrogé sur une pendule en marbre bicolore vert et noir, ce qui suppose le recours à deux marbres différents notamment un vert de mer et un noir de Belgique. Elle repose sur une plinthe à degré et arbore un cadran émaillé blanc en son centre. Il figure les heures en chiffres romains et les minutes par une succession de traits réguliers. On parle alors de chemin de fer par allusion aux rails.

### C'est une pendule dite à sujet

Cette pendule est surmontée d'une terrasse moulurée en marbre noir qui accueille une sculpture en métal doré figurant une femme assise au sol, un bras appuyé sur un tabouret et l'autre sur une sorte de tablette. Elle semble perdue dans ses pensées, cherchant sans doute le meilleur vers possible pour son œuvre : c'est une pendule dite à sujet. En effet, dans ce type d'horloge, la fonction utilitaire est sublimée au moyen d'une ou plusieurs sculptures afin de la mettre en valeur et de la transformer en un véritable objet d'art.

Ces sujets peuvent être réalisés à l'aide de différents matériaux



Une pendule en marbre et bronze. (Photo maître Rouillac)

comme le bronze, le marbre ou encore la porcelaine. Toutefois, il arrive aussi que ce type de sujet soit réalisé en régule, qui est un alliage destiné à imiter le bronze à moindre coût, cela a pour conséquence que la ciselerie et la fonte sont plus grossières que leurs équivalents en bronze.

### Il pourrait s'agir de Sappho, une poétesse grecque

Quel est le sujet ? Plusieurs éléments sont à noter notamment le mobilier, la coiffure et la tenue du protagoniste. Ceux-ci reprennent les codes de l'image que l'on se fait de l'Antiquité gréco-romaine, ce qui semble nous diriger vers le style néo-classique. Dans celui-ci, la mode est à un retour à l'Antiquité avec des personnages et des scènes

tirés de la mythologie ou de l'histoire antique. S'agit-il alors d'Euterpe, muse de la musique appuyée sur sa lyre ? Probablement pas, avec son attitude pensive, il pourrait aussi s'agir de Sappho, une poétesse grecque des 7<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> siècles avant Jésus Christ. Elle est considérée comme la première poétesse de l'histoire. Elle est admirée de ses contemporains, sa vie a inspiré de nombreux tragédiens comme Strabon qui dédie une de ses pièces. La scène de sa mort, dite du « Saut de Leucade » a inspiré de nombreux artistes dès l'époque antique, mais aussi au 19<sup>e</sup> siècle comme Pradier, Gros ou encore Chassériau. Concernant son estimation, votre pendule est certes sympathique, mais le marché actuel n'est plus vraiment porteur pour ce

type d'œuvre. Il faut donc rester prudent et l'estimer **autour de 100 €**. Une somme raisonnable qui vous permettra de vous offrir un petit extra en ce début de vacances de la Toussaint.

### pratique

Vous avez un objet à proposer à notre expert : envoyez-nous ce que vous connaissez sur celui-ci, ainsi qu'une (ou plusieurs) photo en format jpeg (d'un poids compris entre 250 et 500 Ko) sur la boîte mail : [tresors41@nrco.fr](mailto:tresors41@nrco.fr) (attention, tresors sans accent). Vos coordonnées sont indispensables à la prise en compte de votre demande, mais vous pouvez réclamer l'anonymat en cas de publication.

## en bref

### POLITIQUE

#### Simon Houdebert préside l'UDI 41

À l'issue de la convention départementale, lundi 21 octobre, les adhérents de l'UDI de Loir-et-Cher (Union des démocrates et indépendants) ont élu leur nouveau président, Simon Houdebert, à l'unanimité. Il remplace donc Pascal Brindeau qui en était le président jusqu'à son départ pour créer son propre mouvement. Simon Houdebert était jusqu'alors délégué départemental. Le nouveau président a désigné les membres du nouveau bureau avec Magali Marty-Royer (maire de Naveil et vice-présidente de Territoires vendômois) comme nouvelle déléguée départementale. Philippe Gouet (président du conseil départemental), Catherine Lhéritier et Laurent Brillard seront vice-présidents de l'UDI ; le sénateur Bernard Pillefer en est membre de droit ; tout comme Victor Huguet qui préside les Jeunes UDI au plan national. Et enfin, Maurice Leroy (ancien ministre de la Ville et ex-patron du Département) est président d'honneur de l'UDI 41, après avoir créé cette fédération en novembre 2012. De plus, Anis Sabri-Lebaron a été nommé délégué UDI pour la circonscription de Blois.



### SOIRÉE - CONCERT

**SAMEDI 9 NOVEMBRE**  
20 H

**SALBRIS - SALLE DES FÊTES**  
Organisé par Festiv'Energy

**PREMIÈRE PARTIE DE SOIRÉE**  
**RADIO CROCHET**  
**8<sup>e</sup> Envol de stars**

**DEUXIÈME PARTIE DE SOIRÉE**  
**LES VIEILLES**  
**CANAILLES**  
"Tribute" en concert

**25€** soirée Envol de stars  
Concert les Vieilles Canailles

**32€** avec assiette dînatoire

**RÉSERVATIONS :**

**06 33 96 95 12**  
**06 16 12 27 35**

Pour annoncer vos événements  
Contactez-nous au  
**02 54 57 20 22**  
[agence.blois@nr-communication.fr](mailto:agence.blois@nr-communication.fr)

**NR**  
communication  
Solutions médias - Pub - Événements

Un lieu unique de vente, de production, de découvertes et d'échanges...

**Spécial plantes du souvenir**

**GRAND CHOIX DE CHRYSANTHÈMES, bruyères, véroniques, pensées, cyclamens, mais aussi arbres et fruitiers !**

CONSEIL, SERVICE QUALITÉ, CHOIX ET PRIX

**Horti Sologne**

www.vegetalerie-de-fontaines.fr

Ouvert 7/7 8h30-12h30 / 14h-18h 1520, route de Soings - 02 54 46 50 59 - FONTAINES-EN-SOLOGNE